4ème Atelier de travail du CLUB-ER organisé conjointement avec l'atelier final du projet IMPROVES – RE et une rencontre du RIAED

Ouagadougou (Burkina Faso) 19-24 Mars 2007

Allocution d'ouverture

Par El Kory Ould H'Meity
Président du CLUB-ER
Directeur Général de l'ADER Mauritanie

19 Mars 2007

- Monsieur le Secrétaire Général
- Mesdames, Messieurs, les Directeurs Généraux
- Mesdames, Messieurs
- Chers Collègues membres du CLUB-ER

Après Nouakchott en 2005 puis Antananarivo en 2006, nous voilà réunis à nouveau à Ouagadougou comme en 2004 pour la quatrième rencontre du Club des Agences et Structures Nationales africaines en Charge de l'Electrification Rurale.

Le nombre croissant de participants à chacune de nos rencontres atteste de l'importance accordée par nos institutions aux objectifs du CLUB-ER et fourni les conditions appropriés d'un partage mutuellement bénéfique d'expériences entre les agences et structures nationales en charge de l'électrification rurale. Pour cette rencontre, certains pays ont souhaité envoyer plusieurs participants en assurant leur prise en charge directement.

Nous sommes heureux et fiers de pouvoir compter sur la participation active de 14 pays africains à cet atelier du CLUB-ER, il s'agit du : Bénin; Burkina Faso; Cameroun; Congo; Côte d'Ivoire; Gabon; Guinée; Mauritanie; Mali; Niger; République de Centrafrique; République Démocratique du Congo; Sénégal; Tchad.

Pendant les deux premières journées de lundi et mardi, cette rencontre est organisée conjointement avec le projet IMPROVES-RE réalisé dans 4 pays membres du CLUB-ER (Burkina Faso, Cameroun, Mali et Niger) et qui s'inscrit dans le cadre de l'Initiative Energie de l'Union Européenne en Afrique. A ce titre, elle bénéficie du soutien financier du projet COOPENER de la Commission Européenne.

Cette rencontre a également bénéficié de l'appui renouvelé de nos deux partenaires historiques :

- o L'Agence de l'Environnement de la Maîtrise de l'Énergie (ADEME)
- L'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF) à travers l'Institut de l'Énergie et de l'Environnement de la Francophonie (IEPF).

Qu'ils en soient remerciés!

Au cours de cette semaine, de nombreux temps forts sont prévus. Après la présentation des outils de planification de l'électrification rurale utilisés dans le cadre de IMPROVES-RE; une séance sera consacrée au rôle des Agences d'Electrification Rurale dans le développement de l'accès aux services énergétiques dans le cadre de la mise en œuvre du Livre Blanc CEDEAO/UEMOA. Nous accueillerons également un Consultant du PDF de l'Initiative Energie de l'Union Européenne qui entreprend une réflexion sur le rôle des Agences d'Electrification Rurale en Afrique. Puis la semaine se terminera vendredi et samedi par des rencontres du Réseau International d'Accès aux Energies Durables (RIAED) qui bénéficie également d'un financement COOPENER de la Commission Européenne.

- Monsieur le Secrétaire Général
- Mesdames, Messieurs, les Directeurs Généraux
- Mesdames, Messieurs
- Chers Collègues membres du CLUB-ER

A travers l'énumération de tous ces évènements qui se cristallisent autour d'une rencontre du CLUB-ER, je me permets de partager avec vous une réflexion sur le chemin parcouru depuis la rencontre de 2004, ici même à Ouagadougou, juste de l'autre coté de l'avenue. Cette année là, nous étions 15 participants dans la salle.

Mais la justification du CLUB-ER se trouve moins dans le nombre de participants aux rencontres que dans la qualité des échanges pendant et en dehors des rencontres.

La thématique retenue pour cette rencontre, à savoir le renforcement de l'impact économique et social de l'Electrification Rurale à travers une meilleure planification, revêt à mes yeux une importance toute particulière.

Car ce n'est que si l'électrification rurale contribue réellement à la lutte contre la pauvreté qu'elle justifie, de la part de nos Etats et de nos partenaires au Développement une allocation substantielle des ressources financières disponible. Et le renforcement de l'impact économique et social de l'Electrification Rurale passe par une synergie renforcée avec les secteurs sociaux et marchants (Approvisionnement en eau, santé, éducation,...).

C'est pour échanger ensemble sur les meilleures approches pour faciliter ces synergies dès la planification des investissements, que nous avons décidé de tenir la présente rencontre de CLUB-ER sur ce thème.

- Monsieur le Secrétaire Général
- Mesdames, Messieurs, les Directeurs Généraux
- Mesdames, Messieurs
- Chers Collègues membres du CLUB-ER

Pour terminer, je voudrais vous remercier, Monsieur le Secrétaire Général, pour la qualité de l'accueil qui nous est réservé dans votre pays.

Je tiens également à féliciter les équipes d'organisation qui ont permis de rendre cette rencontre possible, par un travail de préparation souvent ingrat :

La DGE et le FDE du Burkina Faso tout d'abord, mais aussi.

IED et EDENE pour la préparation de ces journées.

Je vous saurais également gré, Monsieur le Secrétaire Général, de transmettre au nom des délégations ici représentes, et dont je me fais le porte-parole, tous nos remerciements au Gouvernement et au peuple burkinabé, pour les facilités d'entrées qui nous ont été accordées.

- Je vous remercie -